

相手の気持ちと自分の気持ち



10月3日那須中央中学校で、11月のマイ・チャレンジ（職場体験学習）を前に、社会人としての振る舞い方やものの言い方などの社会技能（ソーシャルスキル）を身に付けるための授業が行われました。

国際医療福祉大学の3年生12人が進行役として参加し、大学生が想定した色々な場面をもとに、生徒たちは怒りのコントロールや謝罪の仕方、友人トラブルの解決方法について考えました。

2年4組の高久紘輝さんは「今まで自分で怒りをどのように抑えるかを考えたことはなかった。深呼吸をするなど学んだことや自分なりの対処法を役立てていきたい」と振り返りました。

育ちと学びをつなぐ 「幼小ジョイントプロジェクト」

幼小ジョイントプロジェクトとは、幼児期の教育と児童期の教育をつなぐという視点で、市町の実情に応じた連携を支援していく県の事業であり、町は今年度県から研究指定を受け取り組んでいます。保育園や小学校などの教職員が合同で研修し、幼児期から児童期への子どもの発達や学びの連続性に必要なことについて考えます。

10月7日、4回目の取組み「保育公開」が黒田原第1保育園で行われ、保育士や教師ら約50人が参加し、年長児を中心に保育園の活動を参観しました。

その後のグループ協議では、「園児が主体的に活動するためには情緒の安定が必要。安心感、信頼感を得るためにには、大人が子どもの声に耳を傾けることが重要」「園児たちの判断を大切にする保育士の〈どうする？〉〈何をする？〉との言葉かけがとても効果的だった」との意見が出され、充実した協議となりました。



年長児活動 ハロウィンパーティーに向け、年少児中児も楽しめるお化けの部屋やゲームなどを自分たちで準備

栃木県が台風15号で被災した千葉県多古町に総括支援チームを派遣。町税務課職員（写真中央）が、り災証明書発行等の業務に従事しました（10／7～11 写真：県提供）



那須地方農村女性会議から女性の農業委員の登用に向けた要望書が町に提出されました
(10/23 町長室)



株式会社いづみや（お菓子の城那須ハートランド）の片桐俊輔社長から町に寄付をいただきました。寄付はご意向により子どもたちのために活用いたします。（10／25 町長室）



 hoken@town.nasu.lg.jp

▼問合せ 保健福祉課障かい者福
祉係 ②(72)6917
Fax ②(72)0904

▼場所 ゆめプラザ・那須
▼参加事業所 りんどう作業所・マ
メゾン光星、福祉ネットやわら
ぎ、バターのいとい

那須町自立支援協議会当事者部
会で町内の障がい福祉サービス事
業所による販売会を行います。各
事業所の所員たちが、心を込めて
作製した物品を販売します。

物品販売会

**那須ショートフィルム
フェスティバル2019**

今年のテーマは「奏^{そうう}」。音に関するさまざまな作品の中には、無音での上映作品や耳が聞こえない方でも楽しめるプログラムもあります。

▼期 間 11月9日㈯～17日㈰

▼場 所 南ヶ丘牧場

▼問合せ NPO法人那須フィルム・ショーション
☎(74)337-67

物品販売会

11月
12月

イベント情報

町最大イベント

那須九尾まつり

9月27日、余笠川ふれあい公園で第17回那須九尾まつりを開催しました。約5万2千人が来場し、白面金毛九尾狐太鼓や九尾よさこいなど、九尾にちなんだ催し物や模擬店を楽しみました。



晴れた秋空の下、園児たちは赤く実った自分の手よりも大きいりんごをもぎろうと一生懸命。1人3個ずつ収穫しました（10/17 黒田原第2保育園りんご狩り 玉田りんご園）



那須地域を知る学習の一環として森林ノ牧場の協力のもと、学校で牛の飼育を始めました。児童たちは交代で、エサあげやふんの掃除などの世話をしています（10/8 学びの森小）



19の個人・団体と小中学生のかたり部も参加し、歌や踊り、演奏などを披露。どの出演者も素晴らしく、会場は常に大盛り上がりでした（10/20 第15回高原地区演芸大会 高原公民館）



約400人が参加し、5km、10km、20kmのコースに分かれ、秋空の下、川のせせらぎに耳を傾けながら家族や友人たちと一緒にウォーキングを楽しみました（9/29 よささウォーク2019 余笠川流域連携ネットワーク）



歯科衛生士（栃木県歯科衛生士会）から歯の磨き方や、むし歯・歯周病と生活習慣との関係の話を聞き、生活改善することがむし歯や病気の予防につながることを学びました（10/9 歯科保健教室 那須中）



地域住民、教職員、PTA委員（保護者）がそれぞれの立場から意見を出し合う学校支援協議会の熱議に、初めて生徒会の生徒が参加し、「那須中央中の強みと弱み」について議論を交わしました（10/3 那須中央中）

町教育委員会では、児童生徒の「生きる力」を養うため、学校や家庭、地域とともにさまざまな取り組みを行っています「夢ある子どもを育む那須の教育」について12回シリーズでお伝えします。

夢・感動通信

～タブレット端末で多様な学びを！～

No.11



間では、校外での調べ学習でグループに1台タブレット端末タブレット端末でインタビューや録音したり、写真を撮ったり、帰りのバスの中では写真を見てまとめ方の相談が始まり、教室に戻つてからはタブレット端末を使って発表の準備。後日の発表会では、タブレット端末でスラッシュ操作しながらスライド発表を行います。

これまでノートに解いた計算を黒板に書き写したり、写真を現像して模造紙に張つたりしていた作業がなくなり、よりスピーディに、また簡単に学習活動を展開することができるようになりました。いまやタブレット端末は学習環境に欠かせない存在となっています。



タブレット端末での学習

全部食べたい



焼き菓子もあります

名前のとおり、お店は縁に
囲まれています

森のケー・キ屋 キ工・モ力
10:00~18:00 時間外も電話対応可
☎0287-76-2686
不定休（お電話ください）



「これまでノートに解いた計算を黒板に書き写したり、写真を現像して模造紙に張ったりしていた作業がなくなり、よりスピーディに、また簡単に学習活動を展開する」ことができるようになりました。いまやタブレット端末は学習環境に欠かせない存在となっています。

他と協働する学びができるようになりました。

また、ある総合的な学習の時間では、校外での調べ学習でグループに1台タブレット端末タブレット端末でインタビューを録音したり、写真を撮ったり帰りのバスの中では写真を見てまとめ方の相談が始まり、教室

電子黒板に映し出されます。一人ひとりの解法をみんなで見ることができるので、自分とは異なる考え方についても見えて嬉しい。

町では、平成28年度に教育現場へタブレット端末を導入し新しい学習活動を展開してきました。

町では、平成28年度に教育現場へタブレット端末を導入し新規の授業活動を展開することとされ

家庭学習でのタブレット活用

例もあります。インターネットを通じて記憶される問題

を通じて配信される学習問題

那須のいろんなおいしいものを、作る人の思いも一緒に紹介。

ほっと
ひと息

おいじい那須ゆぐり
森のケーキ屋
キエ・モカ

幸せになるケーキ

不思議な食べ物。記念日や旅行者の思い出として残るのがやりがい。そのために、手を抜かず良質な材料を使い、「丁寧」にケーキを作っています」ケーキも「コーヒーも、一人ひとりに合わせてくれる大膳さんの心づかい。特別なケーキとコーヒーを味わうとき、幸せな時間が訪れます。

ます。予約販売しているホールケーキは100種類以上あり、電話でお客さまの要望を聞きながら、どんなケーキにするかと一緒に決めるというのです。



オーナーの大藤匡子さん

子育て相談支援

子育て支援センターでは、子育ての不安、子どもの発達に関する相談をお受けしていますので、気軽にご利用ください。なお、平日お出かけできない方のために次のとおり相談日を設けています。

■日 時 11月16日(土)、12月21日(土)

午前9時30分～午後4時

※別日の希望があるときは、ご相談ください。

■場所・問合せ 子育て支援センター ☎71-1137



無料相談会



行政相談

▼日 時 11月15日(金)、12月6日(金)
午前9時～正午

▼会 場 ゆめプラザ・那須
行政上の困りごと

▼内 容 平山英夫行政相談委員
(自宅) ☎72-5234

▼心配ごと相談
▼応対者 那須町社会福祉協議会
▼内 容 身の回りの心配ごと
▼応対者 民生委員3名

▼日 時 11月20日(水)午前10時～
午後3時

▼会 場 ゆめプラザ・那須
ゆめの里の心配ごと

▼内 容 那須町社会福祉協議会
身の回りの心配ごと

▼内 容 民生委員3名

▼心配ごと相談
▼応対者 那須町社会福祉協議会
▼内 容 身の回りの心配ごと
▼応対者 民生委員3名

▼日 時 11月22日(金)午前10時～
11時20分、午後1時～2時20分

▼会 場 那須塩原市役所
▼内 容 交通事故など

▼応対者 交通事故相談員1名
▼内 容 交通事故など

▼予約方法 3日前までに電話で
予約。予約がない場合、巡回相

談は実施しません。
▼申込み・問合せ 県民プラザ
☎028-623-2188

不動産相談

▼日 時 11月22日(金)午後1時～
3時30分

▼会 場 不動産会館県北支部

▼内 容 不動産取引など
▼応対者 相談員2名

消費の豆知識

子どもがオンラインゲーム
内でルール作りを！

ゲームで無断決済！家庭
内でルール作りを！



クレジットカードやキャリア決済のパスワード等の管理には十分注意しましょう。利用ごとに通知をもらう設定をし、利用状況を確認するのも一つの方法です。

周囲の大人は、ゲームの料金体系や決済方法等を理解し、日々から子どももゲームの利用ルールについてよく話し合いましょう。

困ったときは一人で悩まず相談しましょう。

困ったときは一人で悩まず相談しましょう。

○那須町消費生活センター
☎72-6937

○栃木県消費生活センター
☎028-625-2227

悪質商法や多重債務などの消費生活に関する相談は、
「那須町消費生活センター」へ！

■開所日 月曜日～金曜日(祝日・年末年始を除く)

■時 間 午前9時～正午、午後1時～4時

■場 所 那須町役場内1階東側

■電 話 0287-72-6937

「消費者ホットライン」3桁の電話番号**188**番へ
土日など役場がお休みの時にも、相談可能な窓口へおつなぎします。(年末年始を除く)

令和元年11月・12月のカレンダー

11月10日～12月9日

11月

- 芦野公民館文化祭
収穫・感謝祭(遊行庵農産物直売所)
10 月 秋の収穫大感謝祭(道の駅東山道伊王野)
那須ショートフィルムフェスティバル2019
(南ヶ丘牧場 11月9日～17日)
休日当番医療 福島整形外科病院 (☎62-0805)

- 11 月** 休館 (図書館、スポセン、文セン、探訪館、ドーム、野外)

- 12 火** 休館 (ゆめプラザ・那須)

- 13 水** 全日本プロレス～チャリティ那須大会～
休館 (スポセン、りぼーる)

- 14 木**

- 15 金** 行政相談 (ゆめプラザ・那須 午前9時～正午)

- 16 土** 子育て相談 (子育て支援センター 午前9時30分～午後4時)

- 毎月第3日曜日は家庭の日です。
17 月 ～家庭のきずなを深める日としましょう～那須町教育委員会
休日当番医療 滝田メディカルクリニック (☎62-0392)

- 18 月** 休館 (図書館、スポセン、文セン、探訪館、ドーム、野外)

- 19 火** 休館 (ゆめプラザ・那須)

- 20 水** 心配ごと相談 (ゆめプラザ・那須 午前10時～午後3時)
休館 (りぼーる)

- 21 木**

- 交通事故巡回相談
(那須塙原市役所 午前10時～、午後1時～)
不動産相談
(不動産会館県北支部 午後1時30分～3時30分)

- 23 土** 休日当番医療 立花医院 (☎72-0311)
休館 (ゆめプラザ・那須)

※休館案内 表示と問合せは以下のとおりです。

図書館：那須町立図書館 (☎72-5840)、スポセン：那須町スポーツセンター (☎72-5959)、文セン：那須町文化センター (☎72-6565)、探訪館：那須歴史探訪館 (☎74-7007)、ドーム：那須スイミングドーム (☎72-6788)、野外：那須町野外研修センター (☎74-3711) ゆめプラザ・那須：那須町こども未来課 (☎72-6959)、りぼーる：りぼーるたなか (☎73-5347) です。

※検診等は保健センターだよりをご覧ください。※内容等は変更になる場合もあります。

11月の納税

- ・国民健康保険税5期
- ・介護保険料5期
- ・後期高齢者医療保険料5期

納期限 12月2日(月)

納め忘れの町税はありませんか？
今一度ご確認ください。

○納税は便利な口座振替で！ ○コンビニでも納められます。

○クレジットカード納付や、PayPayでの納付もできます。

(クレジットカードの納付は町県民税、固定資産税、軽自動車税、

国民健康保険税のみ納期限内に限ります。詳しくは税務課まで☎72-6904)

※毎週金曜日は、午後7時15分まで税務課窓口で町税の納付ができます。

24



広報那須12月号 12月5日(木)発行

「殺生石」物語考

物語の概略(2)

金毛丸白面の狐退治の顛末をお聞きになった、鳥羽天皇の叡感は浅からず、安倍泰親、三浦介、上総介、那須宗重らに多くの恩賞を与え、泰親は昇殿も許された。

時がたち、世は、鳥羽天皇から崇徳、近衛、後白河天皇へと移った久寿二年（一一五五）、那須宗重より、石魂が人民を害しているとの注進があつた。朝廷はやむなく、今は年老いた泰親を那須野に派遣し修法を行わせ、これを鎮めさせた。

やがて、保元の乱、平治の乱と世は乱れ、鳥羽法王も宗重も亡くなり、毒石のことはいつか沙汰止みになつた。が、十数年後の承安の頃には又、毒石に近寄つて死する蓄獣や、空飛ぶ鳥が死骸の山を作り、人々はこの石を「殺生石」と名付けた。

しようと、殺生石の怨念を教化僧淨惠は、朝廷に申し出て勅命を受け弟子二人と共に殺生石に

金毛丸白面の狐退治の顛末をお聞きになつたが、生臭い風が吹いてきたかと思うと、忽ち、弟子一人が即死した。これに驚く間もなく淨恵も又、地に倒れた。播磨国（現兵庫県の一部）、書写山の了空坊も、世に名高い知識、悟道の名僧であつたが、師弟三人、同じように那須野の露と消えた。遙かに年を経て筑前国（現福岡県の一都）新淨寺の道喜阿含利も又、弟子四人と共に、教化を試みようとして殺生石に近づいたが、怪風にあたつて死したのは、淨恵や了空と同様であつた。

この後、教化を試みる高僧名僧はいなくなり、この毒石に近づくものは誰もなかつた。ただ、無心の禽獸のみが夥しく命を落とした。殺生石には不気味な雰囲気が漂つた。

時折激しく雨が降つた10月22日、大勢の来場者を迎えて、天皇陛下のご即位をお祝いしました（7頁）。芸術の秋にもふさわしく、会場は室内オーケストラによる優雅な音色が響き渡り、心が少し和んだのを覚えています。災害が続き胸を痛めた月でした。が、新しい令和の時代、平和と幸せを願うばかりです。

（高）

関東地方を縦断した台風19号（9頁）。町内では避難所を6ヶ所開設し、一時400名を超える町民が避難しました。避難所運営に従事し、1番に感じたのが地域のつながりの強さでした。自治会や民生委員、消防団員、近所の方による巡回や見守り、声掛けなどの地域ネットワークは、有事の際に大きな力を發揮することを実感しました。

保育園のりんご狩り（25頁）では、千振の玉田りんご園に行きました。子どもが大好きなりんご。収穫の前に、園児たちはりんごを試食。おかげで競うほど夢中で食べていました。外国では昔から「1日1個のりんごは医者いらす」と言われるほどりんごは体に良い果物として知られています。

（米）

立冬を迎え、冬が始まっています。りんごを食べて、冬も元気いっぱいに過ごしましょう。

筆者 前那須歴史探訪館 館長

齊藤 宏壽 先生（湯本在住）

今月のひとこと

人形の土方もいて菊祭り

ここは戊辰の戦の城址

こんなちは 赤ちゃん



高久
さ
櫻羅
(高久甲)

平成30年
4月26日生

父 哲さん

母 瑠唯さん

桜羅ちゃんは…
歩くのが大好きなおてんば娘です！

「こんなちは赤ちゃん」コーナーの写真を随時募集しています。
詳しくは総務課秘書広報係（☎72-6901）まで。

町の世帯と人口

（10月1日現在・住民基本台帳）
（）の数字は前月比

・世帯数 10,381世帯 (-4)
・人口 25,136人 (-19)
男 12,491人 (-6) 女 12,645人 (-13)

あなたの「声」をきかせてください

地域の身近な情報や、広報「那須」の感想・ご意見をお待ちしています。
お名前と連絡先とともに下記までお寄せください。